

# Elecciones costarán más de 3 mil mdp: IEEM

**Planeación.** La consejera presidenta Amalia Pulido señaló que procuran ahorrar y tienen la política de reutilización

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) requerirá un presupuesto superior a 3 mil millones de pesos para poder organizar las elecciones de 2024 para renovar el Congreso mexiquense y los 125 ayuntamientos, adelantó la consejera presidenta Amalia Pulido Gómez, luego de asegurar que tendrán un importante ahorro, sin poner en riesgo la seguridad, transparencia y confianza en el proceso electoral.

En la elección se renovarán más de mil 300 cargos tomando en cuenta regidurías, sindicaturas, presidencias municipales y diputaciones y eso se traduce en más de 10 mil candidaturas dependiendo de los acuerdos que tengan los partidos con derecho a participar en este proceso: PRI, PAN, PRD, PVEM, PT, MC, Morena y NA.

Aclaró que no han concluido el proyecto presupuestal para el siguiente año, pero tomando en cuenta el proceso similar anterior, en 2021, en el que el IEEM tuvo un presupuesto de 3 mil millones de pesos, pueden augurar que ocuparán una cantidad superior, tomando en cuenta el crecimiento del índice inflación, el aumento del financiamiento público para los partidos y el crecimiento de la lista nominal.

Entre las medidas que han implementado desde procesos anteriores es la reutilización de material electoral, con importantes ahorros. “Desde ahora estamos haciendo el análisis y por supuesto que el instituto siempre tiene la política de re-



Se cuidarán los procesos de adquisición y licitación, así como las compras directas, resaltó la titular del instituto. ARCHIVO

## CLAVES

### Más grande

El presupuesto será mayor al de este 2023, ya que es una doble elección y aumenta todo el material.

### Renovación

Elegirán más de mil 300 cargos entre regidurías, sindicaturas, alcaldías y las diputaciones.

utilización. La dirección de organización ya está trabajando a ver qué material se va a reutilizar y qué porcentaje se va a tener que comprar” aseveró.

También se cuidan los procesos de adquisición, licitaciones y compras directas para obtener el mejor precio, aprovechando la cantidad de boletas y productos que compran en cada elección. “El Instituto siempre está caracterizado por la austeridad”, asegura. ■

## Prevé IEEM pedir 3 mmdp de presupuesto

VIOLETA HUERTA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) prevé solicitar unos 3 mil millones de pesos de presupuesto para el proceso electoral del 2023, donde las y los mexicanos elegirán integrantes de los 125 municipios y del Congreso local.

El siguiente año en la elección local se renovarán unos mil 300 cargos.

La consejera-presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, afirmó que buscarán tener un presupuesto austero, reutilizar material y eficientar todas las actividades del órgano electoral.

Refirió que en la elección del 2021, donde también se renovaron ayuntamientos y la Legislatura local, el gasto fue superior a los tres mil millones de pesos y explicó que se requieren más recursos para ese proceso que para el de la gubernatura, pues en el primero instalan 170 juntas locales, mientras este año sólo fueron 45.

‘Se compra el doble de documentación electoral y todo lo que se tiene que desplegar para hacer una elección local

**Habrán medidas de austeridad, pero instalarán 170 juntas, requieren el doble de documentación electoral**

del tamaño de la mexiquense requiere mucho recurso, también de personal: contratamos personal eventual como las y los vocales que integran las juntas, y 15 de cada 100 cargos van a ser elegidos en las urnas mexiquenses’.

Amalia Pulido dijo que seguramente el presupuesto del siguiente año será de unos tres mil millones de pesos, aunque falta ver el tema de la inflación y los costos, pero en el 2021 fue superior a esa cifra.

La consejera-presidenta del IEEM confió en que quienes llegarán al gobierno estatal tienen una convicción democrática de apoyar a las instituciones, pues así lo han expresado y ha habido un diálogo de cordialidad, y el IEEM, anunció, impulsará acciones de austeridad.

‘Estaremos cuidando en todo momento que sea un presupuesto austero, en la medida de nuestras posibilidades, maximizar recursos y eficientar todo lo que esté relacionado con las actividades de este instituto’.

El proyecto de presupuesto, señaló, será remitido al Ejecutivo para que a su vez lo envíe al Legislativo y están en la disposición de tener pláticas para exponer su propuesta y de mantener una política de austeridad.

‘Hemos tratado de ajustarnos a estas políticas de austeridad, el instituto ha tratado de maximizar en todo momento el recurso, pues la reutilización de material es uno de los mejores ejemplos que tenemos y que de hecho ha sido una práctica reconocida por otros Ople’s.

‘Igual en este proceso tuvimos un recorte de 100 millones por el propio Ejecutivo, nos ajustamos al recorte, hicimos las previsiones necesarias para que esto no impactara y garantizar y ofrecer una elección con transparencia, una elección limpia y que diera certeza a la ciudadanía y



El siguiente año se renovarán unos mil 300 cargos

así seguiremos trabajando’.

Añadió que analizarán el porcentaje de material que podrán reutilizar, como urnas y mamparas en los comicios del siguiente año y cuánto podrían comprar, pero destacó que siempre se han caracterizado por la austeridad, pues no compran material cada elección y tratan de maximizar su uso.

# El IEEM va por un presupuesto austero; aspira a 3 mil mdp

**ALMA RODRÍGUEZ**

La presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, aseguró que ya se encuentran trabajando en la integración de su Plan Anual de Actividades y en el Proyecto de Presupuesto para 2024, que estarán remitiendo al Poder Ejecutivo.

Será, dijo, un presupuesto responsable y austero en la medida de sus posibilidades, aspirando a obtener más de 3 mil millones de pesos, debido al Proceso Electoral 2024 que tendrán que atender.

Refirió que, para maximizar el recurso, la Dirección de Organización ya se encuentra trabajando en el tema de la reutilización del material electoral, haciendo el balance de qué porcentaje de las urnas, mamparas, porta urnas y cajas paquetes, entre otros, se va a reutilizar y qué porcentaje se tendrá que adquirir.

“Desde el proceso pasado y anteriores hemos tratado de ajustarnos a esta política de austeridad, de maximizar en todo momento el recurso y la reutilización de los materiales es uno de los mejores ejemplos que tenemos y ha sido incluso una práctica reconocida por otros OPLES”, indicó.

Refirió que, a diferencia de los procesos electorales para renovación de la gubernatura del estado, en el próximo de elecciones concurrentes requieren el doble de presupuesto, ya que deberán instalar 170 juntas locales y no sólo 45 juntas distritales, se debe comprar el doble de documentación electoral y contratar a más personal eventual como son las y los vocales que integran los órganos desconcentrados.

“Seguramente este instituto



FOTO: ESPECIAL

**En el próximo proceso de elecciones concurrentes se requiere el doble de presupuesto, ya que deberán instalar 170 juntas locales**

tendrá un presupuesto que ascenderá a los 3 mil millones de pesos, porque también hay que ver el tema de los costos y la inflación, son aspectos que ya se están trabajando en la Dirección de Administración”, agregó.

Amalia Pulido, comentó que la ruta de la remisión del Proyecto de Presupuesto comienza al presentarlo a principios de octubre ante el Poder Ejecutivo, para que posteriormente este lo remita al Legislativo, ante ello, aseguró que el diálogo con el próximo gobierno ha sido de cordialidad, confiando en que quienes lleguen, tengan la convicción democrática de apoyo a las instituciones.

“Estaremos con todo el ánimo de tener pláticas, de exponer nuestro presupuesto y tener esta política de austeridad”.



▲ El Consejo General ofreció diálogo y disposición a los poderes Ejecutivo y Legislativo. Foto especial

# Instituto Electoral planea ser austero

GERARDO GARCÍA

Al proyectar un presupuesto superior a los 3 mil millones de pesos para sus actividades ordinarias y para la elección concurrente del 2024, el árbitro electoral mexiquense ofreció diálogo y disposición de exponer el monto al poder Ejecutivo y Legislativo, además de ejercer el principio de austeridad.

En noviembre, la Cámara de Diputados deberá recibir el proyecto de Paquete Fiscal 2024 por parte del gobierno de la morenista Delfina Gómez Álvarez, por lo que los organismos autónomos, como es el caso del IEEM, deben integrar su presupuesto.

En dicho contexto, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, reconoció que las nuevas autoridades estatales han manifestado su convicción democrática y apoyo a las instituciones.

Reveló que con el gobierno en-

trante el órgano electoral mantiene diálogo cordial y coordinación, y adelantó que con el Legislativo tendrá apertura para pláticas y exponer el presupuesto.

“Las personas que llegarán (al Ejecutivo estatal) tienen esta convicción democrática, de apoyo a las instituciones, así lo han expresado”, indicó.

Y enfatizó “estaremos en todo el ánimo de tener pláticas, de exponer nuestro presupuesto y como les digo, de tener esta política de austeridad”.

Cabe recordar que en las elecciones concurrentes del 2018 el IEEM ejerció un presupuesto total de dos mil 739 millones 969 mil 487 pesos; en 2021 donde se renovaron alcaldías y diputaciones locales fue de tres mil 019 millones 445 mil 123 pesos; y en la elección de este año para renovar la gubernatura mexiquense fue de dos mil 279 millones 173 mil 258 pesos.

La titular del IEEM recordó que el monto de las elecciones concurrentes respecto a la estatal se eleva y para el 2024 proyectan superar los 3 mil millones de pesos.